

«ATREVERSE A CORRER RIESGOS»

ROMA, Italia - El martes 9 de mayo de 2023, cuando el padre Dwi fue elegido 23° superior general de la Compañía de María, St. Louis-Marie de Montfort, el fundador de esta Congregación, se despertó probablemente de su «sueño» en estado de sorpresa, y con él, todos los miembros de esta Compañía que se han «dormido en la esperanza de la resurrección». San Luis-María pudo haber buscado en un mapa de Google dónde estaba exactamente Indonesia y trató de pronunciar el nombre completo del padre Yoseph Putra Dwi Darma Watun, que ahora es su sucesor en la animación de la Compañía que fundó en 1705 en Poitiers.

Es verdaderamente inconcebible este movimiento del Espíritu Santo en el proceso de elección del superior general de esta Compañía misionera. El padre Luiz Augusto Stefani está a punto de terminar su primer mandato de seis años. Fue el primer superior general de América Latina. Para ser precisos, viene de Brasil, un país que solo cuenta con 4 montfortianos brasileños, más algunos cinco misioneros que vienen de otros países. Cuando el padre Luizinho fue elegido en 2017, declaró que el rostro de la congregación en ese momento había cambiado. Dijo esto para afirmar que el superior general de esta Compañía ya no era de Europa ni de América del Norte como era el caso hasta entonces. Ahora, después de seis años, el Espíritu Santo parece querer mostrar inmediatamente que el rostro de esta congregación está moldeado también por un gran continente, de donde viene el P. Dwi: Asia. Este continente ha sido testigo de la audacia misionera de los montfortianos en sus aventuras para proclamar la Buena Nueva. Los montfortianos de los Países Bajos desembarcaron en Indonesia en 1939. Hubo un tiempo en que la presencia de estos misioneros holandeses fue reforzada por misioneros Montfortianos venidos de los Estados Unidos. La supervisión de los nuevos candidatos locales dio resultados reales en 1995, cuando el P. Ignatius Widodo fue ordenado sacerdote. Es el primer fruto de una formación realizada en Indonesia. Ahora, según el Eco Montfortiano, nº 554, 2023, Indonesia cuenta con 74 sacerdotes, 7 hermanos de votos perpetuos y temporales, 67 escolásticos de votos perpetuos y temporales. Actualmente, 18 misioneros indonesios trabajan fuera de su país de origen, y varios se preparan para partir, respectivamente, a Portugal, los Países Bajos, Francia, Canadá y Colombia, sin mencionar a un misionero que ya está en Vietnam para aprender el idioma del país. Es para trabajar allí si la misión en esta República socialista se abre.

Los montfortianos en Indonesia sirven en la administración de la provincia, aceptan ser directores espirituales para diversas organizaciones eclesiásticas, se convierten en entrenadores en dos pequeños seminarios diocesanos, sino también formadores en la comunidad de aspirantes, la comunidad de postulantes-novicios, la comunidad escolástica. Hay un buen número de cohermanos que trabajan en parroquia, hay también los que pertenecen a dos comunidades misioneras categóricas «a la Montfort». También hay muchos hermanos que están atentos a compartir la espiritualidad a través de la Asociación María Reina de los Corazones, cuyos miembros suman actualmente más de 300 personas.

En tal situación, ¿estaba esta entidad dispuesta a proporcionar un superior general para guíar esta Compañía de María? Listo o no, la realidad ha hablado, y eso es lo que nos llena de esperanza: cómo pueden los «capitulantes» confiar en el P. Dwi y cómo puede el P. Dwi tener el valor de decir SÍ para aceptar esta difícil tarea. Parece que todos los capitulantes y el mismo padre Dwi se inscriben en el espíritu de este capítulo que se desarrolla según el tema: «Atreverse a asumir riesgos por Dios y la humanidad, en fidelidad creativa».

La tarea del nuevo superior general y de su consejo en el futuro podría ser esta: acompañar a los Misioneros Montfortianos para que, en contacto con el mundo actual y todos sus desafíos, beben en la fuente de su identidad carismática para que puedan ser fieles y creativos, como montfortianos de hoy capaces de hacer descender el «diluvio de fuego del puro amor que el Señor debe encender» en la Iglesia y en el mundo. Estas palabras de San Luis María Montfort en su Súplica ardiente, nº 17, han sido citadas por Mons. Rui Manuel Sousa Valério, S.M.M., obispo militar de Portugal, en su homilía cuando presidió la «Misa del Espíritu Santo» que inició el proceso de elección del nuevo superior general de la Compañía de María. Para ello, el P. Dwi y su equipo en el Consejo General deben asegurarse de que toda la Compañía tenga el valor de tomar decisiones audaces para el futuro.

Gracias a los Misioneros Montfortianos de los Países Bajos. Gracias a los Misioneros Montfortianos de los Estados Unidos. Gracias, Padre Luizinho, por su dedicación hasta ahora, gracias Padre Dwi por su voluntad de continuar este servicio. Junto con san Luis María de Montfort y la beata María Luisa, rezamos: ¡Ah! ¡Señor: ¡Congrega nuestros dones! Reunámonos, unámonos, para que se dé toda la gloria a vuestro santo y poderoso nombre» (PE 18).

Dolaa DHANUSH